REDACCION Y ADMINISTRACION ARMAS. 1. 3.º TELEFONO 1705



TOLEDO, MARTES

ANO II

LA MAÑANA DIARIO DE

NUMERO 160

Saludo a Franco: ¡¡Arriba España!!

En el Irente de Vizcaya se rectifican y consolidan posiciones a vanguardia

El enemigo es rechazado fuertemente en Espinosa de Bricia (Santander)

Las calumnias de la Prensa Discurso pronunciado por D. José extranjera

Obedeciendo a una consigna, gran parte de la prensa de Inglaterra y Francia de un suceso minúsculo, como es el hipotético bombardeo de una pequeña villa; ha hecho surgir una campaña para presentar a la España Nacional como antihumanitaria, contraria a los principios del derecho de gentes, sirviendo así a la facción rojo-soviética enseñoreada en la zona roja. Clama la prensa indicada con-tra el bombardeo de ciudades abiertas, intentando culpar y presentar a los nacionales como autores de tales desafueros.

La España rechaza con toda la energía tan injuriosas campañas y delata al mundo la turbia maniobra. Calló la prensa extranjera que alza ahora su voz, cuando en Madrid se asesinaba, bajo la presidencia del gobierno rojo, a millares de seres inocentes, cuyas fichas con fotografías se encuentran catalogadas en la que se llamaba Dirección de Seguridad de dicho gobierno. Más de 60.000 personas en contraron su muerte a manos de las hordas rojas, sin motivo que lo justificara bastando el capricho de un miliciano o la malquerencia de un criado para arrastrarse a la muerte a ancianos, mujeres, niños y seres inocentes.

cedieron los crímenes en las personas de los intelectuales, políticos, antiguos republicanos y cuantos en la vida de España habían destacado como liberales o demócratas o servido también en partidos de derechas. En Barcelona pasan de 60.000 los horrendos crímenes cometidos, y en Málaga, Valencia y demás provincias, ascienden a muchos millares las víctimas de las hordas rojas que sufrieron la muerte después de bárbaros marla guerra, sino el crimen y cargados de nitroglicerina.

la venganza, callaron los periódicos que hoy se alzan en defensa de principios que quieren ser humanos, y cuando hablaron fué en forma tímida, para justificar tan bárbaros crímenes; y callaron cuando fueron asesinados Obispos y millares de sacerdotes y religiosos, y cuando ardieron maravillas de arte en los templos de nuestra España, los hos-pitales de Melilla, Córdoba,

Burgos y Zaragoza.
...Recientemente, las escue-las de Valladolid y muchas poblaciones de retaguardia, a muchos kilómetros de la retaguardia, fueron bombar-deadas por los aviones rojos, causando numerosísimas víctimas entre mujeres y niños, y tampoco se alzó la voz de lo que hoy se sienten paladines del humanitarismo. La ciudad de Oviedo fué materialmente des-

Visado por la Censura

AlvarezdelVayo en París

Paris (E I. A. R.). - El diario «Le Jour» da la noticia de la presencia en Paris del ministro del gobierno de Valencia Alvarez del Vayo, preguntándose si tal presencia tiene En las cárceles de Madrid relación con los rumores de negose asesinaba igualmente sin claciones entre las potencias para freno ni limite, y bajo la llegar a la evacuación de mujeres y custodia de propios agen- niños de Bilbao, evacuación que tes del gobierno rojo se su- deberían efectuarla navios ingleses v franceses

> El mismo periódico participa que el pueblo de Bilbao desconoce en absoluto la situación del frente vasco y los éxitos últimamente alcanzados por las tropas nacionales.

Laboratorio clandestino en Suiza

Ginebra.-La policía ha descubierto un laboratorio anárquico, donde se fabricaban, tirios. Entonces que no en clandestinamente, aparatos

El día primero de mayo terminó con la mayor tranquilidad en todos los frentes

Salamanca (once mañana).-Ha terminado el dia uno de mayo en medio de la mayor tranquilidad, a pesar de la tan anunciada «ofensiva roja: únicamente en algunos frentes, como el de Robledo de Chavela, Usera, etcétera, sonó el cañón más que de costumbre.

Nuestros soldados se hallaban vigilantes a todo intento de acción dor parte de los marxistas. - (De nuestro servicio especial.)

truída por la aviación y la artillería, y el mismo silencio acompañó a su destruc-ción; Eibar, la villa de la industria armera, fabril y ticas al abandonarla a la en-

nica, el incendio de Guerni- Hernando del Pulgar, tenemos toca, las explosiones que du- da una tradición de glorias. a fuerrante un día se sucedieron za de lírico entusiasmo, frente al en la pequeña villa, fueron obra de los mismo que en Eibar, Irún, Málaga y tan-tas villas del Sur y del Norte de España lucieron sus artes de incendiarios dinamiteros.

La prensa nacional y parte de la extranjera, recogió en su día palabras de un ministro rojo, que anunciaba la destrucción de Madrid para el momento de cias, por nuestra parte ser tomado por las fuerzas nacionales, y sistemática-mente se preparó la voladura de los grandes edificios cial) que hoy siguen minados por el gobierno rojo, a quien indirectamente sirven los vocingleros de Guernica. Cese, pues, la maniobra al servicio de la España roja, y sepa el mundo que el caso de Guernica, tan torpemente explotado, se vuelve contra los gobiernos incendiarios y de asesinos a las órdenes de Rusia, que persiguen la destrucción sistemática de la riqueza nacional.

María Pemán, con motivo del 2 de Mayo

Por exceso de original hemos extractado el discurso, respetando en un todo la construcción de los diferentes párrafos.

laboriosa fué incendiada y volada en casi su totalidad por las hordas vasco-soviéticas al abandonarla a la entrada de nuestras tropas, y sus edificios rociados de gasolina y minados con dina- trigos encanan, y están los prados primir el impuesto de consumos o mita fueron pasto de las lla-jen flor, en mayo cuando suceden quitar una fuente pública. mas y cayeron destruídos, todos estos bellos y jugosos episo-sin que tampoco se escanda-dios en la naturaleza; fué cuando que vivimos lo más grande, lo más lizasen los que hoy lloran por Guernica destruída. Irún sufrió igual suerte ante los periodistas europeos que desde Hendaya contemplaban la epopeya de nuesplaban la epopeya de nuesque desde Hendaya contemplaban la epopeya de nuesplaban la epopeya de nuesque desde Hendaya contemplaban la epopeya de nuesque desde la epopeya de nuestros soldados con el mismo sesteamos muchos días, pero de pasmoso en el mismo inicio del silencio y encubrimiento pronto una mañana despertamos movimiento, obedeciendo a ese impor parte de la mayoría de con el afán de ser iguales a nues- perativo Nacional, ispirado arrelos testigos. Guernica se en- tros propios sueños, y de un salto bató el mapa de la España nueva, contraba sola a seis kilómetros de la primera línea de
combate, cruce de carretede todo lo previsto; esto es lo que
de todo lo previsto; esto es lo que
Oviedo y sin San Sebastián, con ras importantes; a ella acudían las fuerzas rojas en su
retirada.

de todo lo previsio, esto es lo dat
olvidan los que por nuestros días
de sumisión amodorrada, no esperan nuestras horas de arrebatos lados en medio de la zona roja, En Guernica ha trabaja apasionados. Ni Napoleón ayer, no era más que el mapa de los ni estos napoleoncitos de hoy, que una importante fábrica de nos asesinaban nuestros mejores diversos caudillos. Donde hubo un municiones y de pistolas; no hombres y nos pisoteaban nuestra arranque de entusiasmo, donde huhubiera constituído ningún dignidad, contaron con que cual- bo un foco de Dos de Mayo, hudesafuero que la aviación quier día podíamos despertar y nacional la hubiera tenido ceder a esa lujuriosa tentación de telefonazos prudentes o respetos a Guernica por objetivo; no libertad que son los anchos y lufaltaba con ello a las leyes minosos mayos de Castilla; y una de la guerra; no se contra- vez cedidos a la tentación, entonriaba en nada el derecho de ces ya no hay límites ni medida gentes; era un objetivo clá- humana para prever la longitud sico y militar, con una im- de nuestro salto. Desde el puñado portancia justificadora de de guerreros de Covadonga y los un bombardeo. Pero no fué 200 hombres de Hernán Cortés y así: la destrucción de Guer- los cuatro o cinco compañeros de

Ligeros cañoneos en el frente de Aragón

Frente de Aragón (seis tarde). Durante los días de ayer y hoy, la iniciativa roja ha sido escasa, a pe-

En el sector de Huesca, varios soldados aprovecharon la festividad roja para pasarse a nuestras filas.—(De nuestro servicio espe- to decir de un prolongado Dos de cial) to decir de un prolongado Dos de

bo victoria, donde hubo vacilación legales, no la hubo; la frontera arbitraria v sinuosa, que quedó no respondía a ninguna línea táctica ni meditada, era sencillamente el esquema de los altibajos de la pasión española, a un lado quedó la España de los Poetas, a otro la España de los prudentes.

Nuestro peligro no está nunca en el enemigo franco que vencemos siempre en la jornada gloriosa; está en la propia dejadez olvidadiza que puede desvirtuar ca-da victoria. Vencimos a los franceses, pero luego no supimos vencer a los afrancesados; vencimos a Europa, pero luego nos perdieron los europeizados afrancesados.

No debemos torcer un milímetro el camino de nuestra meta y de nuestro ideal definitivo ,porque sar de las órdenes dedas por el nuestra meta y nuestro ideal nos lo gobierno de Valencia; se limtaron señalan las manos de cientos y de a un ligero cañoneo sin consecuen- millares de muertos con esa inmovilidad augusta e irremediable de la muerte que ya no tiene posible rectificación. Ahora bien ¿quiere es-

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuar-tel General del Generalísimo hasta las veinte horas del dia 3 de mayo de 1937:

Ejército del Norte

Frente de Aragón. - Tiroteos en los diversos sectores. Un avión rojo ha bombardeado la población civil de Zaragoza, causando, entre mujeres y niños. 20 muertos y 30 heridos.

Frente de Vizcaya.- Ha continuado la rectificación a van-guardia de nuestras posiciones y su consolidación en este freny su consolidación en este frente. Se han ocupado en algunos sectores puntos importantes, que facilitarán las próximas operaciones. Se han cogido 86 muertos, presentándose en nuestras líneas gran cantidad de evadidos y 27 milicianos. El rapidísimo avance de nuestras tropas había dejado a retaguardia de nuestras líneas milicianos fugitivos que han obligado a hacer una operación de limpieza, presentándose a las autoridades militares en la mayoría de los pueblos.

Frente de Santander. — En este frente los intentos enemi-gos sobre Espinosa de Bricia, fueron rechazados, causándo-les gran número de bajas.

Frente de Asturias. Cafio-neos y tiroteos, habiéndose presentado nueve millcianos, con armamento.

Frentes ds Madrid, Avila y Soria .- Sin novedad.

Ejército del Sur

Frente de Andalucía. Tiroteos y cañoneo.

Salamanca 3 de mayo de 1937. De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Mo-

frente al mundo, sin una posible transición de paz, con un absoluto desahucio de todo lo que como el afrancesamiento o europeizado signifique integración o síntesis? Al contrario, ahora vivimos la grande y definitiva coyuntura para cerrar esa era dolorosa y gloriosa de nuestra solledad, de nuestra discrepancia y protesta continua. Ahora es la grande y definitiva coyuntura de llegar a la integración con lo universal, de llegar a la síntesis por el camino contrario de los afrancesados y de los europeizantes, es decir, no europeizando a España, sino españolizando a Eu-

La contienda actual, yugos y flechas por una parte, boinas por otra, integra en su simbolismo perfecto todo lo que este movimiento

(Continúa en la página 5)

Nuestras fuerzas a pocos kilómetros de Bilbao

Du rango (doce treinta),- Frosigue el avance de ruestros soldados en el frente vasco-Ay er ocuparon unas alturas de mil selscientos metros, bajando al valle de Nuguia, a pocos kilómetros

Otra columna ocupó el pueblo de Elchiano, distante diccinueve kilómetros de Bilbao. Intentaron dee fenderse, sin conseguirlo, incendiando unos bosques, estratagema que fracasó por la copiosa lluvia qu caia .- (De nuestro servicio especial)